Strasbourg.eu eurométropole

Mise en place de la collecte enterrée Secteur Fresnel – Cronenbourg

Le projet







Dans le cadre du renouvellement urbain de Cronenbourg, Ophéa, la ville et l'Eurométropole de Strasbourg ont procédé à la **réhabilitation** des immeubles de logements situés rue Augustin Fresnel, rue Paracelse et rue Marie-Jeanne de Lalande (656 logements concernés).

Cette réhabilitation se poursuit par des travaux de résidentialisation, afin de rendre les espaces extérieurs d'Ophéa plus agréables. Ces travaux comprennent le réaménagement des parkings en pieds d'immeubles (achevé), la rénovation d'une aire de jeu (achevée) et la mise en place de conteneurs de collecte enterrée (en cours).



Pourquoi mettre en place la collecte enterrée ?

Les caractéristiques du secteur Fresnel se prêtent à la mise en place de la collecte enterrée

- secteur d'habitat dense où la collecte en bacs ne donne pas de résultats satisfaisants en matière de collecte sélective
- travaux de réhabilitation et de résidentialisation par le bailleur
- secteur cohérent de collecte

De nombreuses difficultés sont rencontrées avec les bacs actuels de collecte

- Bacs en sous-sol qui entraînent des problèmes de salubrité
- Détériorations et actes de vandalisme, bacs incendiés
- Bacs de grand volume (1 100 L en tôle), dont les manipulations sont contraignantes
- > Peu de tri

Pour limiter ces difficultés,

les bacs ont été sortis des sous-sols lors de la réhabilitation des immeubles, dans l'attente de la mise en place de la collecte enterrée.



Pourquoi mettre en place la collecte enterrée ?

Sur les zones où la collecte enterrée a déjà été mise en place (Hautepierre, cercle Lavoisier, cité Sellier, Kirchfeld, Guirbaden), les retours sont globalement positifs

- Création d'un environnement visuel plus agréable
- Amélioration de l'hygiène et des conditions de stockage
- Diminution des nuisances sonores et olfactives
- Diminution des risques d'incendies et des actes de vandalisme
- Amélioration des performances de tri (le taux de refus de tri est passé de 70% à 30% sur Hautepierre)
- Accessibilité aux personnes à mobilité réduite
- Amélioration des conditions de travail des agents (hygiène, sécurité, pénibilité, ...)
- Sensibilisation à poursuivre pour limiter les dépôts sauvages

 ⇒ Choix du bailleur et de la collectivité de remplacer les bacs roulants actuels par des conteneurs enterrés



Implication des habitants-es dans le projet

Une première phase d'information des locataires en 2019

- Organisation de deux permanences à l'Aquarium les 13 et 27 février 2019
- ➢ Peu d'habitants-es venus-es s'exprimer sur le projet

Une mobilisation importante de certains riverains en phase travaux

- Début des travaux à l'automne 2019
- Une mobilisation importante de certains riverains en décembre 2019
- Principale raison : la proximité de certains emplacements avec les logements

Ophéa et l'EMS ont relancé des études afin d'évaluer dans quelle mesure des emplacements alternatifs étaient techniquement envisageables



Recherche d'emplacements alternatifs

Deux options alternatives ont été mises à l'étude

- Option 1 : maintien des conteneurs côté logements mais éloignement des immeubles par la mise en place de chicanes
 - ⇒ Cette option n'a pu être retenue en raison des nombreux réseaux présents sous la rue
- Option 2 : mise en place des conteneurs de l'autre côté de la rue avec aménagement d'une chicane lorsque cela est possible
 - ⇒ Cette option nécessite de traverser la rue pour accéder aux points de collecte
 - ⇒ Pour sécuriser les traversées, la signalétique de la zone 30 en vigueur rue Fresnel devra être renforcée
 - ⇒ L'ensemble des emplacements techniquement envisageables va être soumis à l'avis des habitants-es concernés-es par la mise en place de la collecte enterrée

Éléments de calendrier



Décembre 2020 / janvier 2021

Consultation des habitants-es sur les propositions d'emplacement des conteneurs enterrés

Janvier 2021

Bilan de la consultation et validation des emplacements définitifs

- 1er trimestre 2021
 - Installation des conteneurs enterrés
- 2ème trimestre 2021

Mise en service des conteneurs enterrés

Accompagnement de la collectivité au moment de la mise en service

- Distribution de courriers
- Affichage dans les halls d'entrée des immeubles
- Sensibilisation en porte-à-porte par des ambassadeurs du tri